LES MISSIONS DE L'OUEST CANADIEN

Le R. P. Lacombe, O. M. I., était, ces jours derniers, à Québec. Il y a parlé de son projet de rapatriement des Métis, L'œuvre des missionnaires étant de celles auxquelles le Mouvement catholique porte un intérêt tout particulier, nous avons cru devoir reproduire ici ce que le dévoué missionnaire a dit d'un dessein qui fait honneur à son zèle comme à son sens pratique, ainsi que le tableau qu'il a fait des humbles commencements du diocèse de St. Albert:

"Je suis chez moi, dit l'éminent missionnaire; je suis au milieu des miens, de la famille des Oblats qui dirigent cette paroisse; je suis au milieu de mes amis, les généreux habitants de St-Sauveur. Je puis donc parler librement; et c'est ce que je vais faire en disant un mot des missions de l'Amérique britannique du Nord, en particulier des missions de la Colombie Anglaise, de l'immense vallée de la rivière McKenzic et de celle de la rivière Saskatchewan, et en racontant ce que l'Eglise a fait jusqu'à ce jour dans le diocèse de St. Albert, Je ne ferai que soulever un coin du tableau; mais, comme dans tous les autres, il y aura des

nuances brillantes et des ombres.

A l'exemple de Jésus-Christ qui s'est constitué le premier apôtre et le premier missionnaire de l'Eglise universelle, nous, missionnaires Oblats de Marie Immaculee, armés seulement de la croix, nous avons dirigé nos pas, il y a plus de soixante ans, dans cette région suuvage qui s'étend jusqu'à la mer glaciale, et nous avons travaillé à l'évangélisation des délaissés et des pauvres. Aujourd'hui, je puis dire que tous les pauvres de cette contrée ont été évangélisés; parcourez ces immenses solitudes, ces vastes piaines, et vous trouverez partout la trace du passago des missionnaires et des peuplades professant la même foi que vous. Partout des missions, des chapelles, des chretientés, des diocèses surgissent. Il y a beaucoup de fait, mais il reste encore beaucoup à faire.

En nous voyant arriver au milieu d'elles, les populations disséminées ci et là nous demandaient: " Que venez-vous faire ici ? " Et nous de répondre : " Voyez nos armes, voyez notre croix : nous venous évangéliser les puuvres." Et les pauvres écontaient la parole évangélique, la purole du missionnaire, et cour-

baient la tête sous le joug de la croix.

C'est pour vous prier de vous joindre à nous dans le couronnement de notre œuvre d'évang-lisation, que je viens aujour-l'hui vous tendre la main. Dans une autre circonstance, je suis venu ici pour implorer votre charité, et j'ai été bien accueilli. Je ne croyais pas revenir, mais Dieu m'a permis d'avoir le bonheur de vous